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———时隔1900天，浙江队杀回中超

1月11日23点左右，载着浙江队的大巴刚刚抵达中泰基地门口，球员们就收到了一份
惊喜。

当晚，有很多球迷自发从浙江各地赶到了中泰基地，迎接浙江队的凯旋，球迷们还放
起了烟花，烟花在天空中画出了美妙的线条，像极了浙江队球员和球迷此刻的心情……
在冲超成功的这个晚上，浙江队和球迷一起，提前“过年”了。

百 不挠
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前天下午的苏州，虽然有太阳，但

温度很低。

青岛队球员进场的时候， 集体穿

上了大衣。 浙江队却只穿着球衣球

裤，坚定地走上了球场。 在经过了和

时间赛跑的养伤后，穆谢奎终于出现

在了首发名单中，他和联赛后期状态

神勇的弗兰克成为外援组合。 青岛队

同样派出了最强的外援组合，此前因

为欠薪等原因很久没有出场的亚历

山德里尼和武科维奇在这场生死大

战中“双箭齐发”。

谁都没有进球，0比0的比分，打

在了苏州奥体中心大屏幕的记分牌

上，就像一双有些空洞的眼镜。 但在

浙江队的眼中，这个比分是无比幸福

的，因为他们以1比0的总比分赢下了
和青岛队的超甲附加赛———2016年
10月30日到2022年1月12日，1900天
后，浙江队重回中超。

前天的这场比赛不对球迷开放，

但苏州奥体中心门口，还是聚集了几

十名从浙江赶过去的球迷。 “就算是

进不了球场， 我们也要在门口呐喊，

我们相信球员可以听到我们的助威

声的。 ”一名球迷说。

前天到苏州的那些球迷，不少都

是当年在现场目睹过绿城在黄龙体

育中心降级的。 2016年10月30日，绿

城2比2战平延边队，在冲超十年后遗

憾降级。 球迷们泪洒黄龙，在那个夜

晚，或许他们没有想到，浙江队要在

近2000天后才能重返中超。

因为当年降级的刻骨铭心，尽管

没法进场，痴心球迷还是来到了苏州

奥体中心。 比赛进行的时候，他们一

边听着球场里的声音，一边在手机上

看比赛的直播。 一旦浙江队发起有威

胁的进攻，球迷们就敲锣打鼓，“沉浸

式”的助威让空场的苏州奥体中心并

不显得寂寞。

上次浙江队和武汉

队的超甲附加赛， 也是

在这个球场。浙江队在首回

合上半场0比2落后的情况
下，终场前追成2比2平，次回合

因为一个有争议的点球0比1输
掉了比赛， 成为了中甲联赛历

史上第一支拿到第二名而没能冲超

的球队。前天在同一个场地，幸运终

于降临到了浙江队身上。 在比赛结束

后，很多浙江球迷连夜从各地赶到了

中泰基地，早早的等待着浙江队的大

巴回到杭州。 浙江队在前天实现了

球迷们的一个梦想， 而这些球

迷则要到现场对努力付出的

球员们说上一声“感谢”。

冬天夜晚的

中泰基地， 显得无

比温暖。

在第二次附加赛中，幸运终于降临
到了浙江队身上。但其实幸运眷顾的都
是有准备的人，浙江队为这次冲超付出
了很多，尽管整个过程一波三折，但最终
球队还是完成了冲超的目标。
“刚刚过去的几天，我感觉就像过了

一年，煎熬啊。”浙江职业足球俱乐部副总
吴少 说。
首回合1比0战胜青岛队，全队在更衣

室里没有任何的庆祝，乔迪也告诉大家一
定要冷静：“这是一共180分钟的比赛，我们
才踢了上半场。”浙江职业足球俱乐部总
经理焦凤波也一直让队员们调整心态：
“对困难做好准备，但不要因此背负上压
力，这样才能踢出最好的水平。”在俱乐部
和球队的调整下，浙江队上下以最团结的
状态去完成了最后一场比赛，特别是防守
上众志成城，让中超球队青岛队在进攻上
没有太多的办法。

虽然浙江队在首回合取得了1比0的
领先，但教练组在前天比赛中安排的思
路是要去争取胜利。“守是守不住的，我
们一定要去比赛中给对手施加压力，这
样才不会在比赛中被动。”教练组这样告
诉队员。正是在浙江队的高位压迫下，青
岛队在比赛中显得有些被动。在浙江队
给对手球门施加巨大压力的同时，门将
顾超一次次稳健地出击，让青岛队变得
近乎绝望。顾超说：“我们在比赛中思想
很统一，所以我在比赛中很有信心。其实
在走上球场的时候，我们每个人都觉得
一定能冲超，赛前喊加油的口号声也特

别响亮。”
首回合结束到次回合，这四天时间

浙江队的充分准备只是整个赛季的缩
影。受到疫情影响的这个特殊赛季，浙江
队在引援上遇到麻烦，谈好的外援无法
入境，联赛初期基本就是靠穆谢奎在前
场苦苦支撑。弗兰克和马修斯和球队
会合后，遇到了磨合的问题，所以浙
江队在每个阶段刚刚开始的时候，
踢得都不太顺，两次在当时的副班
长身上丢分。

当全队终于完成了比较好的磨
合后，球队的战斗力爆发，联赛后
期的连胜一度让浙江队看到了直
接冲超的希望。弗兰克从看似鸡
肋变成了球队“大腿”，现在已
经戴上了球队的队长袖标，首
回合正是弗兰克的进球帮助
浙江队取得了1比0的胜利。
“我们在成绩不好的时

候，受到过外界的质疑，那段时
间是最难熬的。”吴少 说，“但
大家都熬了过来，最终用冲超回
应了关于浙江队不想冲超的猜
测———现在所有人都看到了，我
们想冲超，前几天球员们在一起
看足协杯决赛，我们和球员说，
下赛季我们就是要和这些对手
去踢，我们就应该去踢中超。这
个赛季，每个人都对中超充满
了渴望，这也是球队最终能冲
超的重要原因。”

“我们就应该去踢中超”
前天下午，主裁判吹响了终

场哨声的时候，场上所有的浙江
队球员都拥抱在了一起。场边
的替补球员和教练也都冲进
了球场，他们一边叫着一边跳
着，就像是孩子得到了最心爱
的玩具。
这样的快乐显然不会短时间

停止，球员们把快乐、甚至疯狂带进
了更衣室。比赛前球队就准备了六瓶
香槟，取六六大顺之意。冲超后回到更
衣室，球员们就开始互喷香槟，被香槟
淋得最多的是乔迪。

乔迪一次次地想躲开，但面对四面
八方的香槟雨，根本无法逃脱湿身的
“下场”。对于乔迪来说，在老东家青岛
队面前证明了自己，这是一次“特殊”的
成功，乔迪此时的心情和被香槟湿透的
全身一样酣畅淋漓。被香槟淋湿的球员
们干脆都脱去了球衣，有的甚至只剩下
一条内裤———冲超之后，怎么样的庆祝
都不过分。

这还没结束。在回杭州的大巴上，
球员们就开始唱歌喊叫，有球员要起来
跳舞，但被队友按住了：“注意安全。”
“大家都疯了！”顾超笑着说，“真是开
心，我个人的角度来说，我当年离开球
队后，球队不幸降级了。我一直有个心
愿，要和球队一起回到中超，这也是我
这个赛季回归浙江队的原因，笑着终于
如愿了。”

在球员们的边上，焦凤波仰头看

天，思考了一会，然后又一次望向了球
员，用手摸了摸鼻子。这一刻的百感交
集，都化作了眼泪，冲超路上的艰辛和
苦难，终究变成了冲超的幸福花朵。
“大家都哭了，很不容易，但这个赛

季应该说是圆满的。”焦凤波的声音有
些哽咽，“今年浙江足球取得了丰收，浙
江队重新回到中超，这是多少球迷的期
盼。浙江全运队拿到了冠军，展示了浙
江足球青训的力量。”

焦凤波突然笑着说：“今天这场比
赛，如果可以快进，我希望是32倍，真的
是太紧张了。好在现在有了好的结果，
这也让浙江足球可以拥有更好发展的
平台，我们对未来会有更多的期待。”

浙江队前天晚上乘坐大巴回到中
泰基地，球员们整理行李开始假期，吴
少 笑着说：“球员们现在不要去想训
练了，就好好享受冲超的快乐，让自己
放松放松。这个赛季我们踢了36场联
赛，真的是太累了。”但俱乐部管理层不
能休息，他们要开始为下个赛季做准
备。焦凤波说：“董事会要抓紧时间做出
下赛季的计划，多少投入，怎么引援。到
了中超的平台，球队肯定会向更好的方
向努力去发展，会把浙江足球做得更好
更大。”吴少 则表示：“下赛季肯定要
会补强，在一些位置上必须提升球队的
实力，这样才能去完成中超的比赛。我
们肯定不会满足于保级，现在俱乐部已
经对下赛季有了一个粗略的蓝图，我们
对未来的发展充满信心。”

“抓紧时间准备下赛季”
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